

Journal

International / actualité / lectures

L'Europe ouvre ce journal, avec l'anniversaire des 10 ans d'EUROCADRES, dont le président Michel Rousselot nous trace ici un portrait prospectif. Inventer de nouvelles formes de travail syndical, maîtriser cette échelle nouvelle de l'Europe et des entreprises transnationales, c'est à ces défis qu'avait répondu la création d'EUROCADRES.

Ils sont plus que jamais d'actualité.

La question de la gouvernance, qui faisait l'objet de notre dernier numéro, impose en effet de jouer constamment sur les changements d'échelle. C'est ce que nous rappelle Jean-Paul Bouchet, qui tire ici les leçons de l'échec du sommet de l'OMC en appelant de ses vœux les institutions qui pourraient assurer une vraie gouvernance mondiale.

En France même, la décentralisation apparaît comme un processus fondamental dans l'approfondissement de la culture démocratique. Gilles Suignard lance le débat, avec cinq propositions touchant aussi bien à la fiscalité locale, à la gestion des ressources humaines par les Etablissements publics de coopération intercommunale, qu'aux relations des citoyens avec les institutions.

Dans un contexte tout différent, au Maroc, des réformes longtemps attendues semblent être sur les rails. Mais elles se heurtent au poids des traditions, et plus encore des structures économiques issues de la première modernisation du pays.

Kenza El Ghali fait ici le point sur la situation à partir de la question de la place des femmes – en écho au dossier de ce numéro.

Retour sur la France, enfin, avec le dernier article de ce journal, où Rémi Jouan précise l'action de la CFDT en faveur des travailleurs handicapés. Si les organisations ont leur mot à dire, ici, les individus et notamment les cadres ont sans doute un rôle tout aussi capital à jouer.

La leçon à tirer de cet ensemble ? Refaire le monde reste d'actualité... sans oublier de travailler au quotidien, chacun dans sa sphère, à lutter contre les discriminations.